
 
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

 
 

 
 
 
 
Gemeinde Oelixdorf 
 
 
Gremium 
Schul-, Sport- und Sozialausschuss 
 
Tag                                             Beginn                                            Ende 
 
13.11.2008                                 19.30 Uhr                                         20.45 Uhr 
 
 
Ort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 in 25524 Oelixdorf 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 

gez. G. Albrecht 
Vorsitzende 

 
 
 
 
 

gez. Mohr 
Protokollführerin 
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T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
zum Protokoll der Sitzung  
des Schul-, Sport- und Sozialausschusses der Gemeinde Oelixdorf 
 
am 13.11.2008 
 
 
 
Mitglieder 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

CDU Patrick Stühmer (bgl.) X  
 Heinz Teckenburg X  
 Anne Kahl  - stellv. Vorsitzende - X  
SPD Pedro Perna (bgl.)  X 
 Gisela Albrecht - Vorsitzende - X  
   
 
Stellvertretende Mitglieder 
CDU-Fraktion:  1. Manfred Bertermann 

  

 2. Jörgen Heuberger   
SPD-Fraktion 1. Jürgen Heinecker (bgl.) X 

(Vertretung für 
Pedro Perna) 

 

 2. Rainer Gosau   
   
Gemeindevertreter   
CDU Manfred Bertermann X  
 Jörgen Heuberger - Bürgermeister - X  
 Thies Möller   
 Gunnar Lauritzen X  
 Bernd-Jürgen Schüler X  
SPD Klaus Albrecht   
 Rainer Gosau   
 Gero Pulmer   
FDP Walter Broocks X  
 Manfred Carstens   
 
Ferner anwesend: 
Frau Stepany vom Förderverein Grundschule Oelixdorf und zwei weitere Vorstandsmit- 
glieder des Fördervereins 
 
   sowie Frau Mohr als Protokollführerin 
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<sp>Gemeinde Oelixdorf    
- Schul-, Sport- und Sozialausschuss - 
 
 
 
 
«Anrede» 
«Vorname» «Name» 
«Straße» 
 
«Postleitzahl» «Ort» 
 
 
 

        Einladung 
        zur Sitzung 

 

 

Schul-, Sport- und Sozialausschuss 

Datum 

Do., 13.11.2008 

Uhrzeit 

19.30 Uhr 
Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 

 
 
x öffentlich 

 
 
o nichtöffentlich 

 
 

T a g e s o r d n u n g. 
 
 
 
 
1.  Anträge zur Tagesordnung 

2.  Bericht aus dem Kindergartenausschuss 

3.  Bericht des Fördervereins Grundschule Oelixdorf 

4.  Seniorenweihnachtsfeier 

5.  Haushaltsansätze 2009  

6.  Mitteilungen und Anfragen 
 
gez. G. Albrecht 
- Vorsitzende- 

 

 

 

 

 

Hinweis: Zu TOP 3 wurde Frau Stepany eingeladen. 

Chaussee 31 
 

25524 Oelixdorf 
 
(:  04821 - 9659 
Fax: 04821 - 95 78 82 0 
 
30.10 2008 
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Die Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfä-
higkeit des Ausschusses fest. 
 
TOP 1:  Anträge zur Tagesordnung 
 
Es wird der Dringlichkeitsantrag gemäß § 4 Abs. 5 der Geschäftsordnung für die Gemeinde-
vertretung der Gemeinde Oelixdorf vom 30.11.1990 gestellt, den 
 
Pkt. 2 : Einführung und Verpflichtung eines bürgerlichen Ausschussmitgliedes 
 
und den 
 
Pkt. 4: Zuschuss an den Förderverein Grundschule Oelixdorf zur Anschaffung eines 
Wärmebehälters (Mittagstisch) 
 
und den 
 
Pkt. 5: Zuschuss an die Oelixdorfer Schützen zur Anschaffung von Judomatten  
 
 
in die Tagesordnung aufzunehmen. 
 
Die Dringlichkeit wird anerkannt. 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
Die weiteren Punkte rücken entsprechend. 
Weitere Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
TOP 2:  Einführung und Verpflichtung eines bürgerlichen Ausschussmitgliedes 
 
Die Vorsitzende des Schul- Sport- und Sozialausschusses, Frau  Albrecht, verpflich-
tet das bürgerliche Ausschussmitglied Jürgen Heinecker durch Handschlag auf die 
gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in sein Amt ein.  
 
 
TOP 3:  Bericht des Fördervereins der Grundschule Oelixdorf 
 
Zu diesem TOP wurde Frau Stepany als Vorsitzende des Fördervereins eingeladen. 
Frau Stepany bedankt sich für die Einladung und stellt dem Ausschuss noch weitere 
anwesende Vorstandsmitglieder des Fördervereins vor. 
Frau Stepany berichtet ausführlich über die Mitgliedszahlen und Tätigkeiten des Ver-
eins. 
Zurzeit werden 14 „feste“ Kinder vom Förderverein betreut. 
Auf Nachfrage von der Ausschussvorsitzenden berichtet Frau Stepany, dass das 
Mittagessen vom Jugendaufbauwerk zu einem Selbstkostenpreis von 2,- € sehr gut 
angenommen wird. Die Portionen sind reichlich und kindgerecht. Die Besucherzahl 
zum Mittagstisch ist schwankend, aber durchschnittlich 40 Essenbestellungen pro 
Woche sind durchaus üblich. Der  Transport der Speisen vom Jugendaufbauwerk 
wird mit Hilfe der Eltern in Eigenregie durchgeführt und es entstehen keine Kosten.  
 
Bgm Heuberger lobt die vielfältigen und guten  Aktionen des Fördervereins. 
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Auf Nachfrage berichtet Frau Stepany, dass zurzeit keine Betreuung durch den För-
derverein in den Ferien stattfindet. 
Sie nimmt diese Anregung gerne auf und wird eine entsprechende Umfrage in der 
Grundschule starten. 
 
 
TOP 4:  Zuschuss an den Förderverein Grundschule Oelixdorf zur  
  Anschaffung eines Wärmebehälters (Mittagstisch) 
 
Frau Stepany erläutert den Antrag auf Zuwendung zur Finanzierung eines Wärme-
behälters für den Transport des Mittagessens in der Grundschule. 
Der Antrag wird zur Diskussion gestellt. 
Es wird bemängelt, dass direkt bei der Fa. Rowedder ein Wärmebehälter bestellt 
wurde, ohne weitere Angebote einzuholen. 
Frau Stepany entgegnet, dass das Jugendaufbauwerk mit der Fa. Rowedder zu-
sammenarbeitet. Die Mittagsteller für den Mittagstisch sind genau passend für den 
Wärmebehälter und daher für die  Warmhaltung und den Transport ideal. 
 
Bgm Heuberger kann hierzu positiv berichten, dass er kurzfristig vom „Roten Kreuz“ 
signalisiert bekommen hat, dass diese sich mit 350,- € an den Kosten beteiligen wer-
den. 
Die Restfinanzierung könne dann die Gemeinde übernehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
Der Schul- Sport- und Sozialausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss und der 
Gemeindevertretung die Restfinanzierung des Wärmebehälters zu übernehmen. 
 
Des Weiteren wird Frau Stepany noch auf den Betreuungsraum in der Grundschule 
angesprochen, der durch die Erweiterung des Schulunterrichtes (klassenübergrei-
fender Unterricht) nicht mehr vom Förderverein genutzt werden kann. 
Frau Stepany berichtet, dass der Bürgermeister eine AG einberufen hat und sie mit 
Fachleuten über verschiedene Modelle (An-/Umbau u. a.) sprechen. 
Ein Konzept wird erstellt und Fakten werden ca. Anfang Januar dargelegt. 
 
 
Frau Stepany und die weiteren Vorstandsmitglieder des Fördervereins bedanken sich 
und verlassen die Sitzung. 
 
 
TOP 5:  Zuschuss an die Oelixdorfer Schützen zur Anschaffung von 
  Judomatten 
 
Frau Vorsitzende Albrecht erläutert den Zuschussantrag. 
Es entwickelt sich eine rege Diskussion.  
 
Das bevorzugte Angebot der Fa. Vahldieck-Nowak beläuft sich auf rd. 3.300,-€ für 70 
Judomatten. 
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Grundsätzlich ist der Ausschuss bereit, den Judosport zu unterstützen, aber es sollte 
abgewartet werden, ob evtl. der Kreis noch einen Zuschuss gewährt oder auch noch 
andere Förderungen möglich sind. 
 
Der Schul- Sport- und  Sozialausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss  noch ab-
zuwarten, bis genauere Zahlen/Fördermöglichkeiten vorliegen. 
 
 
TOP 6: Bericht aus dem Kindergartenausschuss 
 
Frau Albrecht berichtet von der letzten gemeinsamen Sitzung des Kindergartenaus-
schusses und des Kindergartenbeirates am 06.11.2008. 
Die Betreuungszeiten  in den Kindergärten St. Martin und „Unter den Linden“ sind 
erweitert worden und Betreuung wird von 8.00 Uhr bis 13.00 Uhr angeboten. 
Die Anhebung der Betreuungszeiten erfordern auch einen erhöhten Elternbeitrag. Ab 
01.01.2009 wird dieser in beiden Kindergärten auf monatlich 120,00 € festgesetzt 
(vormals 115,00 €). 
Eine ausreichende Anzahl von Kindergartenkindern ist im nächsten Jahr vorhanden. 
Veränderungen in beiden Kindergärten wird es hinsichtlich der Aufnahme der unter  
3-Jährigen geben. Ein evtl. Bedarf an Krippenplätzen wird geprüft. 
 
Bürgermeister Heuberger sieht zurzeit keinen Handlungsbedarf. Es bleibt abzuwar-
ten, wie sich die Lage entwickelt. Die Stadt Itzehoe bietet schon Krippenplätze an, in 
den Nachbardörfern sind diese noch nicht eingeplant. Nur in Münsterdorf wird im 
nächsten Jahr der Kindergarten ausgebaut, auch im Hinblick auf das Bereitstellen 
von Krippenplätzen u.a. 
Herr Heinecker vom Kirchenvorstand der Ev. Kirche teilt mit, dass auch unter Be-
rücksichtigung der Finanzierung der unter 3-Jährigen Kindergartenkinder erst im Feb-
ruar 2009 genaue Zahlen vorliegen werden. 
Durch den Kindergartenträger soll dann voraussichtlich eine komplette Kostenfest-
stellung erfolgen. 
 
 
TOP 7: Seniorenweihnachtsfeier 
 
Hierzu verteilt Bürgermeister Heuberger einen Ablaufplan für die Seniorenweih-
nachtsfeier der Gemeinde Oelixdorf am 07. Dezember 2008 mit einer vorgefertigten 
Einladung. 
Die Ausschussmitglieder sind einverstanden. Mit der Wirtin muss der Zeitplan für das 
Eindecken der Tische noch abgesprochen werden, 
Die Gemeindearbeiter werden wieder gebeten, das notwendige Tannengrün u. a. 
zum Schmücken zu liefern. 
Frau Ausschussvorsitzende appelliert an alle Gemeindevertreter und bürgerlichen 
Mitglieder sich am Sonntag, dem 07.12.2008, um 10.00 Uhr, in der Gastwirtschaft 
„Unter den Linden“ einzufinden, um beim Aufbau zu helfen.  
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TOP 8:  Haushaltsberatungen 2009 
a) 
Frau Albrecht weist darauf hin, dass  die Betreuungszeiten in den zwei Oelixdorfer 
Kindergärten verlängert wurden und dadurch auch im Haushaltsjahr 2009 entspre-
chende Kosten berücksichtigt werden müssen. 
Haushaltsansatz 2009 für den Kindergarten St. Martin 35.700,00 € 
Haushaltsansatz 2009 für den Kindergarten “UdL“        68.000,00€ 
 
Bürgermeister- Heuberger erklärt, dass auch die erhöhten Elternbeiträge von 120,00 
€ berücksichtigt werden. 
 
Jürgen Heinecker bekräftigt nochmals, dass konkrete Zahlen von der Kirche noch 
nicht möglich sind. Integrationskinder und  die unter-3-Jährigen sind zu berücksichti-
gen - Gruppenstärken verändern sich. 
Die Gemeinde und auch die Elternschaft müssen dies mit tragen. 
 
Der Schul- Sport- und Sozialausschuss empfiehlt, dass sich der Finanzausschuss mit 
dieser Thematik in seiner nächsten Sitzung eingehend befasst. 
 
b) 
Bürgermeister Heuberger berichtet, dass die Grundschule Oelixdorf zurzeit gesichert 
ist und bestehen bleibt. 
 
 
TOP 9:  Mitteilungen und Anfragen 
 
a) 
Bürgermeister Heuberger berichtet, dass der Seniorenausflug der Gemeinde am 
Freitag, den 12.06.2009 stattfinden wird. Geplant ist eine Fleetfahrt in Hamburg mit 
anschließendem Besuch von „Planten und Blomen“. 
Der Unkostenbeitrag pro Person beträgt 39,- € einschl. Mittagessen und Kaffeetafel. 
 
b) 
Um die Kultur im Gemeindeleben zu fördern, sollten Theaterfahrten organisiert oder 
auch Theatergruppen eingeladen werden. 
 
c) 
Blutspendetermin am Montag, 22.12.2008, 16.00 Uhr-19.30 Uhr erstmalig neu   im 
Feuerwehrgerätehaus Oelixdorf 
 
d) 
Frau Kahl fragt nach, wie die Grundschulplätze vergeben werden. 
Bekanntermaßen werden zunächst die Oelixdorfer Kinder berücksichtigt, dann die  
Geschwisterkinder und dann erst die Auswärtigen. 
Auch an die sog. Oelixdorfer „Kann-Kinder“ muss gedacht werden. 
Frau Albrecht gibt zu bedenken, dass im nächsten Schuljahr der klassenübergreifen-
de Unterricht in der Grundschule eingeführt werden soll. 
Im nächsten Schuljahr sind allein schon 22 Kinder aus Oelixdorf und 5 Geschwister-
kinder zu berücksichtigen. 
Bürgermeister Heuberger berichtet, dass die Gemeinde als Schulträger die Möglich-
keit hat, die Klassenfrequenz zu begrenzen. 
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Der Ausschuss schlägt vor, dass mehr Informationen zu dieser Thematik vom  
Schulamt oder der Schulrätin  einholt werden. 
 
Berichterstattung sollte in der nächsten Sitzung des Schul- Sport- und Sozialaus-
schusses erfolgen. 
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